

nea entre el comercio de Barcelona. La casa Coma Ciuró y Clavell, es sobradamente conocida para que descendamos nosotros á evidenciar su importancia y la extension que ha logrado dar á sus operaciones, creando sucursales que han fomentado el comercio en las poblaciones mas importantes de la Península.

No son, empero, la honradez y la laboriosidad las únicas circunstancias que nos obligan á encomiar hoy la memoria de D. Erasmo Ciuró. Si Granollers, bajo el punto de vista material, le debe la creacion de uno de los primeros establecimientos fabriles que la han dado vida é importancia; si en muchas ocasiones contribuyó desinteresado á la práctica de mejoras de interés comun; y si en dias aciagos su fortuna sirvió para aliviar la pena y conseguir el rescate de algunos de sus compatriotas necesitados, siempre y en todas ocasiones, el sentimiento de caridad predominó en su corazon, socorriendo ya de una manera vista, ya en la mayoría de los casos de un modo oculto, la desgracia y el infortunio. Dígalo, si fuese necesario, la inauguracion de los grandes almacenes de *El Siglo* de la ciudad de Barcelona, cuya primera factura, de importe respetable, es de géneros vendidos para los pobres, y satisfecha por D. Erasmo Ciuró.

Su existencia fué siempre trabajosa, y por no decidirse á tiempo al descanso, contrajo sin duda la larga y penosa enfermedad que le ha llevado prematuramente á la tumba.

En la vida del hogar, es un verdadero modelo. Sin haber tomado nunca estado, jamás se desprendió de las afecciones de familia, y respetado y querido de sus hermanos y sobrinos, fué siempre para sus parientes tutor solícito y verdadera providencia.

D. Erasmo Ciuró no deja descendientes; sin embargo, sus sobrinos han perdido en él un verdadero padre, como ha perdido Granollers uno de sus mejores hijos.

¡Sirvan á todos de ejemplo sus raras dotes y envidiables virtudes!

VICTORIA Y DERROTA.

Han terminado ya las elecciones municipales, y ha quedado decidida la formal batalla que en las mismas se ha librado.

¿De quién es la victoria? ¿Quién ha sufrido en el combate la derrota?

Si escuchamos á los partidarios del Directorio, y si atendemos á algunas hojas volantes, que han circulado durante los dias de la eleccion, los *carlistas*, la *oposi-*

cion, ó la candidatura *reaccionaria* ha sido completamente derrotada. Y sin embargo, el resultado nos ha dejado á nosotros completamente satisfechos, porque no podíamos esperar más de lo que hemos alcanzado.

El resultado para la oposicion ha sido una completa victoria, á pesar de no haber conseguido más que los dos puestos de las minorías.

¿Se nos creyó tan cándidos, que nos forjáramos la ilusion de conseguir el triunfo de las mayorías? Obrando imparcialmente y con fuerzas para contrarestar ciertos elementos, hubiéramos abrigado seguridad, mejor que esperanza; pero bien sabemos que nos falta poderío para combatir la influencia interpuesta en el asunto por los señores diputados á Córtes y provincial en el Distrito, por la Alcaldía y por el Ayuntamiento que lleva á las urnas empleaños, alguaciles, serenos, municipales y bomberos, en número bastante respetable.

No descenderemos á los resortes que se han tocado, ni á la presion que se ha ejercido sobre ciertos elementos, porque el resultado de la eleccion de mesas es bastante elocuente y escusa alegacion de ningun género.

La mayoría que obtiene el triunfo por 24 votos tan solo, en un Colegio, y por 19 en otro, no es tan poderosa como se viene suponiendo.

Descártese la influencia de los diputados, y elimínese el elemento oficial, y la mayoría quedará convertida en una minoría insignificante.

La agrupacion que ha luchado, pues, enfrente la formada para defender el Directorio, no es tan despreciable como se pretende, ni puede sufrir los insultos que se la dirigen, hasta el punto de que los individuos que la componen sean considerados como partidarios del robo y del asesinato.

Las elecciones han terminado, pero como el enemigo no ha podido conseguir la deseada victoria, ni nosotros hemos sufrido la derrota, permanecemos todos unidos y compactos para llevar á feliz término la obra iniciada.

Las elecciones han terminado, y la coalicion puramente electoral quedará destruida, pero los individuos que la componian no se apartarán del principio en que se inspiraron al agruparse y formarán un núcleo dispuesto siempre á defender el lema de *orden* y *administracion*.

El trabajo no ha terminado, ya que todavía no ha llegado la hora de principiarlo. Cuando venga la ocasion, los hechos demostrarán que la pasada lucha electoral ha sido altamente provechosa, y tene-

mos justas esperanzas de que en término no lejano hemos de conseguir los apetecidos resultados.

Entonces se demostrará que del Directorio es la derrota y nuestra la victoria.

IMPRESIONES Y NOTICIAS

La lucha que se ha sostenido en las pasadas elecciones, en especial en el primer Colegio, ha demostrado que la oposicion al Directorio era más importante de lo que algunos creian, ya que los trabajos no cesaron un momento y la lucha se prolongó, contra la costumbre de las anteriores elecciones, hasta el último momento. El triunfo de la candidatura oficial, no es debido, pues, á una manifestacion del sentimiento y deseo de la *inmensa mayoría* de los electores, como por alguien se pretende, y sí tan solo á una série de ventajas inapreciables en el combate, únicas que han determinado contara con mayoría de votos.

* *

La Hermandad de S. Isidro celebrará el próximo domingo la festividad de su patrono, cantándose en la iglesia parroquial oficio solemne con orquesta y sermón á cargo del Rdo. Padre Sellarés.

* *

Esta mañana á las 10 en punto, debe reunirse en la Casa Consistorial el Ayuntamiento, junto con los comisionados de los colegios electorales, para proceder á la comprobacion de las actas y recuento de votos, y al exámen de todas las protestas y reclamaciones que contra la eleccion se hayan deducido.

Practicadas tales operaciones tendrá lugar la proclamacion de concejales, á favor de los que resultan con mayoría relativa de votos hasta completar el número de las ocho vacantes que se deben llenar. Segun nuestros informes en las actas no se halla consignada ninguna protesta.

* *

El resultado de la eleccion de mesas que tuvo lugar el domingo último, en los tres colegios en que se divide esta poblacion fué el siguiente:

COLEGIO 1.º

Candidatura adicta. 94 votos.
Candidatura de oposicion.. . . . 70 »

COLEGIO 2.º

Candidatura adicta. 87 votos.
Candidatura de oposicion.. . . . 44 »